
 

 Comité de parents 
Procès-verbal 

 
 

 

 

Rencontre tenue le mardi 30 mai 2023, à 19h, via la plateforme Teams 
Étaient présents :  

Mme Marie-Pierre Perreault 001 – Euclide-Lanthier 
M. Benoît Brière 002 – Côte-du-Nord 

Mme Suzette Marva Bernard 003 – des Rapides-Deschênes 
Mme Sarah Filotas 005 – Jean-de-Brébeuf 

M. Frédéric Barbeau 006 – internationale du Village 
M. Mathieu Nerbonne Lachaîne 007 – du Lac-des-Fées 

Mme Kim Jessome 008 – du Plateau 
M. Simon Lajoie 011 – du Vieux-Verger 

Mme Ariane Gagné-Frégeau (substitut) 016 – Saint-Jean-Bosco 
M. Jean-Sébastien Daoust 018 – du Dôme 

Mme Marinka Ménard 027 – de la Vallée-des-Voyageurs 
Mme Amélie Choquette 029 – des Tournesols 

M. Jean-François Poirier 033 – des Cavaliers 
M. Mathieu Larocque 034 – de la Forêt 
M. Cimon Châteauvert-Tessier 036 – du Grand-Héron 
M. Laurent Bergeron-Collin 041 – de la Cité 
M. Martin Hubert 044 – Grande-Rivière 
M. Alain Gauthier 046 – Mont-Bleu 
M. Frédéric Vairel 048 – de l’Île 
M. Benoît Paquin Représentant du CCSEHDAA 

Mme Nadine Peterson Directrice générale 
Mme Nathalie Bédard Directrice générale adjointe 

M. Stéphane Lacasse Directeur général adjoint 
Invités :  

M. Benoit Prud’homme Directeur du Service de l’organisation scolaire et du transport 
Étaient absents :   

Mme Julie Boisvert 004 – internationale du Mont-Bleu 
M. Etse Dogbey 012 – du Grand-Boisé 

Mme Karine Labelle 014 – des Trois-Portages 
M. Sébastien Froment 015 – du Parc-de-la-Montagne 
M. Djama Ahmed 016 – Saint-Jean-Bosco 

Mme Judith Hamel 017 – Notre-Dame 
Mme Mélanie Cloutier 020 – Cœur-des-Collines 
Mme Habibatou Coulibaly 026 – du Marais 

M. Jonathan Brulotte 028 – des Deux-Ruisseaux 
M. Mohamed Awaleh 032 – de l’Amérique-Française 
M. Anthony P. Sheehan 035 – de la Petite-Ourse 

Mme Janie Saumure 040 – Nouvelle-Ère 



 

1.  Présences et ouverture de la séance 
Le quorum étant atteint, la rencontre débute à 19h00. 
 

2.  Consultation – Création du bassin de la future école 037 et modification des bassins 
de population des écoles adjacentes 
Dans le cadre du processus de consultation, les membres du comité de parents et du comité 
consultatif des services offerts aux EHDAA sont réunis afin d’assister à la présentation du 
scénario proposé pour la création du bassin de la future école 037 et la modification des 
bassins de population des écoles adjacentes, soit l’École des Rapides-Deschênes, l’École du 
Vieux-Verger, l’École du Marais et l’École des Cavaliers. 

Le déroulement du processus de consultation se fera selon l’échéancier suivant : 
Date Instance à consulter 
8 mai 2023 Conseil d’administration 

29 mai 2023 Conseils d’établissement (CÉ) des écoles visées par la 
redéfinition des bassins 

30 mai 2023 Comité de parents et comité EHDAA 
Date limite pour le retour de consultation : 30 juin 2023 

6 juin 2023 Comité consultatif de gestion (CCG) 
Retour de consultation : 15 août 2023 

Semaine du 18 ou  
du 25 septembre 2023 

Soirée d’information publique 

La présentation finale du projet au conseil d’administration en vue d’une adoption est prévue 
en novembre 2023. 

Le scénario proposé permettra de répondre à trois critères bien précis, soit : 
‐ de respecter les capacités d’accueil des écoles impliquées 
‐ de favoriser le transport actif 
‐ d’assurer une pérennité minimale de 5 ans pour les nouveaux bassins de population 

Si la construction se déroule selon l’échéancier prévu, l’école pourra ouvrir ses portes dès le 
mois de septembre 2024. 
 

3.  Mot de la présidente du comité et de la directrice générale 
Mme Peterson aborde les sujets suivants : 
Grève du transport scolaire 
Au CSSPO, deux compagnies de transport sur trois sont en grève. Ces négociations ne sont 
pas faites par le CSSPO mais entre les transporteurs et leurs chauffeurs. Depuis le début de 
la grève, on remarque une augmentation des arrivées tardives et des départs hâtifs chez les 
élèves. On dénote également un taux d’absentéisme plus élevé, surtout dans le secteur rural. 
Le CSSPO envisage la possibilité d’offrir une compensation financière aux parents concernés.  
Pour ce faire, il faut d’abord étudier toutes les dépenses engendrées par la grève et procéder 
à un recensement de ce qui est effectué dans chaque école (transport actif, covoiturage, etc.).  

Canicule annoncée 
Il n’existe aucune norme environnementale en ce qui a trait à la température ambiante 
maximale en salle de classe. Toutefois, lorsqu’une canicule est annoncée, la direction 



 

générale effectue toujours un rappel à l’ensemble de ses directions d’établissement quant aux 
actions à mettre en place pour maximiser l’air frais à l’intérieur et prévoir les coups de 
chaleur. Une communication à cet effet est également envoyée aux parents et au personnel. 

Dans le cadre de la Semaine nationale de l’engagement parental, Mme Jessome désire 
remercier les membres du comité de parents pour l’engagement et l’implication dont ils font 
preuve. 
 

4.  Adoption de l’ordre du jour du 30 mai 2023 
Mme Jessome suggère d’indiquer la consultation en tant que premier point à l’ordre du jour.   

M. Daoust demande l’ajout du sujet Projet pilote – Matériel au préscolaire. 

M. Alain Gauthier propose l’adoption de l’ordre du jour modifié, secondé par M. Benoit Brière.  
Adopté à l’unanimité 

 
5.  Mot du représentant du CCSEHDAA 

Suivi de la rencontre du 1er mai  
M. Paquin mentionne qu’il a annoncé aux membres du CCSEHDAA l’appui du comité de 
parents dans la démarche de changement de nom du comité. 

Lors de la dernière rencontre, les membres ont eu la chance de recevoir une formation sur la 
Transition de l’école vers la vie active (TEVA), offerte par les conseillères pédagogiques 
Noémie Gauvreau et Lucie Arsenault.  

La prochaine rencontre du comité se tiendra le 5 juin et se déroulera sous le thème de 
l’inclusion des élèves handicapés dans les activités parascolaires. 
 

6.  Adoption du procès-verbal de la rencontre du 25 avril 2023 

M. Mathieu Larocque propose l’adoption du procès-verbal, secondé par M. Simon Lajoie. 
Adopté à l’unanimité 

 
7.  Suivis au procès-verbal de la rencontre du 25 avril 2023  

Allergies alimentaires 
Bien qu’il n’y ait plus d’obligation à interdire les aliments allergènes dans les écoles, il est 
important de faire preuve d’une grande prudence car certaines allergies alimentaires 
peuvent être mortelles. Les écoles et leur conseil d’établissement sont invités à faire preuve 
d’une grande vigilance avant de démarrer un projet pilote permettant les aliments allergènes 
à l’école. 
 

8.  Parole au public  
Aucun public. 
 

9.  Retour de consultation : Plan RDI et actes d’établissements 
Aucun commentaire n’a été soumis. 
 

10.  Désignation des nouveaux parents au conseil d’administration 
Le comité de parents du CSSPO procède à la désignation de trois membres parents d’un élève 



 

au conseil d’administration. Ainsi, sont désignés : 
1. Mme Suzette Bernard pour représenter le district Centre-Ouest 
2. M. Mathieu Larocque pour représenter le district Est  
3. M. Mohamed Awaleh pour représenter le district Nord  

Mme Jessome propose l’adoption de ces nominations, elle est secondée par M. Barbeau. 

Adopté à l’unanimité 

11.  Mot du trésorier 
En l’absence de M. Djama, Mme Jessome indique qu’aucune dépense n’a été effectuée 
dernièrement. 
 

12.  Mot du représentant FCPQ 
M. Simon Lajoie souligne à son tour la Semaine nationale de l’engagement parental 
organisée par la FCPQ. 

Il indique qu’il n’a reçu aucune signification d’intérêt pour participer au colloque de la FCPQ 
à Longueuil.  
 

13.  Bons coups dans les écoles  
École secondaire de la Cité   
M. Laurent Bergeron-Collin est fier d’annoncer que le logo de l’école a été dévoilé de manière 
officielle. 

École du Plateau  
Mme Jessome indique que l’échéancier des festivités du 25e anniversaire de l’École du 
Plateau a été annoncé.  

École des Tournesols 
Mme Amélie Choquette souligne la réussite du projet d’entreprenariat des élèves de 6e année. 
Celui-ci consiste à faire le prêt de matériel sportif. 

École Jean-de-Brébeuf 
Mme Sarah Filotas souligne la tenue de plusieurs activités parascolaires telles que couture, 
activités sportives, etc. 

École de la Forêt 
M. Mathieu Larocque mentionne que le projet d’embellissement de la cour d’école a été rendu 
possible grâce au bon déroulement des activités de financement. 

École secondaire Grande-Rivière 
M. Martin Hubert annonce que les élèves musiciens de 3e, 4e et 5e secondaire de l’école se sont 
mérité la palme d’or au Festival des harmonies du Québec.  
 

14.  Autres sujets (Varia) 
Projet pilote – Matériel au préscolaire 
M. Daoust indique que le conseil d’établissement souhaite mettre en place un projet pilote 
selon lequel les achats d’effets scolaires pour les élèves du préscolaire seraient effectués par 



 

l’école. La mise en place d’un tel projet faciliterait grandement la rentrée au préscolaire 
puisque tous les élèves auraient leur matériel dès la première journée d’école.   

Mme Bédard signale que la mise en place d’un tel projet ne sera pas possible, entre autre, 
pour des raisons légales liées au recours collectif sur les frais chargés aux parents. 
  

15.  
 
 

Prochaine rencontre 
La première rencontre du comité de parents pour l’année scolaire 2023-2024 se tiendra le 3 
octobre 2023. 
 

16.  Levée de la séance 
L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 20h55. 

 
 

Kim Jessome 
 Caroline Villeneuve 

Présidente  Secrétaire 
 


